

El Eco de Cartagena

Diario semanal de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los restos de Peral

Si Peral pudiera hablar, es seguro que repudiaría, el estar enterrado, en cualquier otra tierra que no fuese Cartagena. Estas palabras fueron pronunciadas por el señor Alcalde en el acto de honrar la memoria de Monroy, refiriéndose a las obras comenzadas para el levantamiento de un mausoleo donde descansen los preciados restos del glorioso inventor del submarino.

Oficialmente lo ha dicho el Alcalde; las obras del mausoleo están comenzadas y se les han dado una actividad extraordinaria para que cuanto antes estén terminadas.

Esto nos hace volver al optimismo, pues temíamos muy mucho que una campaña—para llevarse sus restos— iniciada inoportunamente en Cádiz, cuando Cartagena precisamente va a honrar su memoria con el mausoleo y un monumento, tuviera éxito y los gloriosos restos del inmortal marino fueran sacados de esta su tierra, que le cupo la honra de verlo nacer.

Desaparece pues todo peligro de que nos los quiten; Cartagena no podría quedar tranquila ante ese bochornoso caso y por ello el Alcalde, genuina representación del pueblo, recogiendo las aspiraciones de este, está dispuesto desde que cupo la Alcaldía a inmortalizar el nombre de los más preclaros cartageneros y por ello, Peral, el sabio, el insigne marino, figuraba en la lista de los que por sus méritos, ciencia, etc. etc., hubieran de ser homenajeados.

Pronto, muy pronto, con extraordinaria solemnidad, se verificará la inauguración del mausoleo que Cartagena dedica a su más esclarecido hijo, Don Isaac Peral.

¿Quiénes deben dedicarse a la Acción Católica?

Es ya conocida la carta del Papa aprobando plenamente la respuesta del cardenal Andrieu, arzobispo de Burdeos, a un grupo de jóvenes de la «Acción Française». Pero es muy posible que, atentos a la principal finalidad de tan significativo documento, no hayan reparado suficientemente algunos de nuestros lectores en una cláusula de especial importancia, y que conviene, por lo mismo, subrayar. Es la siguiente:

«Vuestra eminencia señala de hecho un peligro tanto más grave en el caso presente, cuanto que roza más o menos de cerca, y a veces sin que aparezca a primera vista, a la fe y a la moral católica. Este peligro podría desviar poco a poco a los jóvenes del verdadero espíritu católico y del fervor de la piedad, podría rebajar la práctica de la perfección cristiana, y aun el apostolado de la verdadera Acción Católica. «A la cual todos los fieles, y los jóvenes más que nadie, están llamados a colaborar activamente para extender y arraigar en todas partes el reinado de Jesucristo».

Repitámoslo. «Todos, y sobre todo los jóvenes están llamados a colaborar activamente» en la Acción Católica. Luego se equivocan ciertamente y ciertamente obran mal todos los que se desinteresan de la Acción Católica y la miran con indiferencia, mayormente, si son jóvenes. Y qué decir de los que la desprecian positivamente, o la critican de palabra o la ridiculizan de hecho con sus palabras?

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

—Se encuentra en esta el administrador de «El Liberal» de Murcia, don Francisco Pascual.

ONOMÁSTICOS

Hoy, festividad de San Carlos Barromeo celebran su fiesta onomástica entre otras la Excm. señora doña Carlota Moncada viuda de Matz, doña Carlota Avalos de Oñer, doña Carlota Llamusi de Oñer, doña Carolina Pico de Derqui y las señoritas Carolina Galisoga y Carlota Dueño.

Don Carlos Barreda, don Carlos Tapia, don Carlos Coll, don Carlos Mojicas, don Carlos Moncada, don Carlos Lozano de Lamo, don Carlos Avalos, don Carlos González.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la distinguida señora doña Soledad Carmona, esposa del director de Sanidad don Alejandro Dominguez

T. S. H.

Desde hace algún tiempo venían verificándose diversos ensayos encaminados a establecer comunicación directa entre las emisoras costeras y los submarinos, valiéndose para el efecto de aparatos apropiados de Radiotelefonía.

Aun cuando en principio las pruebas encontraron no pocos obstáculos, el esfuerzo de los que las llevaban a cabo han conseguido allanarlos.

Los trabajos últimamente realizados han permitido a los tripulantes de un sumergible bastante alejado de la costa, escuchar con admirable precisión diversas audiciones. Más tarde, y este era el objeto principal de los ensayos, los propios tripulantes emitieron radios con onda corta, consiguiendo que fueran recogidos perfectamente por las de otros barcos fuera de la ruta del sumergible.

La importancia del descubrimiento no precisa de demostraciones. Si en condiciones anormales la Radiotelefonía a bordo de los submarinos puede constituir un medio de distracción para los que los tripulan, en caso de avería el aparato emisor, es, sin duda, una enorme ayuda, de cuyos resultados prácticos puede juzgarse fácilmente si se tiene en cuenta la ventaja que supone el tener establecida constantemente una comunicación entre los que necesitan auxilio y los que hayan de prestarlo.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16.—Onda 895 metros.—Un kilovatio en generador.—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana viernes: Saltimbanquer, fantasía.—La Leyenda del Monje, fantasía.—Concierto vocal por la señorita Caridad Segura con el siguiente programa: Granada, canción española de Alvarez.—La Duquesa del Tabarin, entrada de Frou Frou.—Por ti, serenata de Pacheco.—Ballables por la Orquesta.

Hallazgo de un proyectil

En las proximidades del nuevo mercado lonja, fué encontrado ayer tarde por unos un proyectil.

Avisado al Parque acudió un artífice y dos soldados inspeccionando de la pieza que era un de cañón del calibre del ocho y perteneciente a la Armada.

DESDE MADRID

La madre de todos los vicios

Sabeis seguramente que el fabricante norteamericano Ford ha implantado en sus fábricas la jornada de cuarenta horas semanales. Se llena esa jornada trabajando del lunes al viernes, o sea, ocho horas diarias. Se descansa del sábado al lunes. El obrero dispone para el descanso de tres noches y dos días. Este descanso lo aprovechará bien o lo aprovechará mal el obrero. Si es descanso lo aprovechará bien aunque no haga otra cosa que cesar en el trabajo; pero si es ocio o forma de ocio, lo aprovechará pesimamente, porque la sabiduría ha dicho que la ociosidad es madre de todos los vicios.

Esto que ha dicho la sabiduría popular fundándose en la experiencia de los siglos lo rectifica un sabihondo cronista de la prensa de la izquierda—cronista que ignoró por cierto y aun no sabemos si a estas horas se habrá enterado, que al principio de la gran guerra ganó Hindenburg a los rusos la famosa batalla de Taurenberg—diciendo que el ocio es civilizador, es decir que la inutilidad, la esterilidad, el vicio de no trabajar son elementos civilizadores.

El cronista confunde cosas tan distintas y tan diversas como el descanso y el ocio. Pero no todo el que descansa, ni el mayor número de los que teniendo el hábito, cesan en él, están ociosos. Durante el descanso, el trabajador, sea cualquiera el empleo ordinario de sus actividades, repara sus fuerzas; pero luego se consagra a otros menesteres y dedica horas a los gozos puros de la familia, a lecturas recreativas e instructivas, y a la visita de Bibliotecas y Museos si es hombre que siente la curiosidad de los progresos científicos y artísticos, o el estudio, si quiere dilatar los horizontes de sus conocimientos, e incluso algunos esparcimientos de buena ley, que también los apetece el alma. Este es el buen empleo del descanso y en este sentido podría calificarse de civilizador y también es demoralizador!

Pero el ocio no es nada de eso. El ocio tiene dos caras y si por una es completamente estéril para el bien, por la otra es de una fecundidad prodigiosa para el mal. El ocio es la corrupción. Pocas veces deja de parir la ociosidad borrachas, estafadores y ladrones: ¿Cómo es posible que se diga ni aun paradójicamente que el ocio es civilizador?

No, señor cronista, del ocio sale todo lo malo, y solo del descanso, que es reparación, que muchas veces es tranquilidad y sosegada reflexión, que casi siempre fructifica, salen cosas excelentes. A la ociosidad no debe ningun bien al mundo. Los ociosos tienen sobre sí la maldición que pesa sobre los seres estériles.

MIGUEL PEÑAFLOR.

Cuernos y Caireles

Becerrada benéfica

Parece que es cosa ya es serio la celebración de una becerrada el próximo día 14, organizada por el diestro Gavira y en la que tomarán parte con él, lidiando cuatro becerros, Márquez, Lalanda y Niño de la Palma.

A última hora de la tarde me dicen que los productos serán destinados a las familias damnificadas con motivo del ciclón de Cuba.

Auguramos un éxito.

MERO II

Pinceladas

En Coalville se registra en la actualidad un caso extraordinario: un perro aficionado al cine.

Con perfecta regularidad, una vez a la semana, el perrito llega al cine y espera pacientemente a que abran las puertas y le permitan la entrada.

Los porteros, después que han dado libre acceso al público, invitan a pasar al animalito, el cual penetra en la sala, busca un asiento que esté desocupado y allí permanece sin dar la menor señal de cansancio, con los ojos fijos en la pantalla hasta que termina la representación.

Cuando por acaso su visión es dificultada por alguien que se sienta delante, el perro salta de su asiento y se coloca en otro desde donde puede ver bien.

Esta costumbre de ir al cine fué adquirida por el animalito a causa de que su amo le llevaba frecuentemente a dicho espectáculo; pero ahora no necesita que le lleven, sino que va él solo, y con gran asiduidad.

¡La que se va a armar en ese cine el día que aparezca en la pantalla un gatito!

¡Guay de la pantalla!

Digo, ¡guay de la pantalla!

Dicen de Londres que un sabio inglés, el doctor Kasfield Robinson, que ha afirmado varias veces haber estado en comunicación con el planeta Marte, gracias a la colaboración de ciertos espíritus, ha declarado que Marte trataba de comunicarse con la tierra hacia las ocho de la noche.

A esa hora varios expertos en telefonía sin hilos se han reunido en una oficina de la City, alrededor de un aparato extrasensible de doce lámparas.

A las ocho horas de la noche tres minutos y cuarenta y cinco segundos exactamente oyeron en dos ocasiones una llamada en morse, correspondiente a la letra M. Algunos instantes más tarde las letras G. B. R.

El doctor Robinson, convencido de que esa llamada provenía realmente del planeta Marte, decidió responder.

En efecto, fué a la oficina central de Correos, en Londres, y entregó al empleado un despacho dirigido a Marte con el encargo de hacerlo lanzar entre las once y las doce y cinco de la noche.

El empleado no manifestó ninguna sorpresa. Cogió el despacho, contó cuidadosamente las palabras, y aplicó la tarifa de los despachos destinados a los buques en alta mar.

El texto de la respuesta del doctor Robinson no es conocida.

Igualmente se ignora si el despacho fué transmitido; pero de esto no se tiene duda alguna, teniendo en cuenta la consideración profesional de que hace gala la Administración británica.

¡Cosas de ingleses y cosas de sabios!

Lamenta un escritor francés que en las carreteras de Europa no haya indicaciones impresionantes que recuerden a los automovilistas de una manera bien expresiva que deben tener cuidado con los excesos en la velocidad.

Y a este respecto dice que en las carreteras de Santos (Brasil) hay inmensos carteles en los que aparecen pintadas dos tibias cruzadas y una calavera y se lee lo siguiente: «C

Conferencia extractada

(Por telégrafo)

Organización revolucionaria fracasada

El Consejo en Palacio duró dos horas. A la salida dijo Estrella que se daría una nota referente a la conspiración descubierta en la frontera cerca de Perpiñan interviniendo en él elementos ácratas españoles, italianos y algún francés.

Es una explosión más de la protesta eterna de los descontentos

No creo dijo Primo de Rivera sea con fines bursátiles porque la mayoría del país dá pruebas constantes de adhesión al Gobierno.

Se trata de una organización revolucionaria sin cabeza y fracasada.

Han sido detenidos todos los complicados que tenían algunas armas y bombas de mano y parece que se hallaban en relación con elementos que dicese radicaban en España, lo cual ignora el Gobierno.

La «Gaceta» dispone que las elecciones pasará la renovación de las Cámaras de Comercio Industria y Navegación se efectúen en Noviembre de 1927.

—Telegrafian de Bolonia que contra lo que se dejó ayer por algunos periódicos es efectivamente Anteo Zamboni el autor del atentado contra Mussolini como lo demuestra el hecho de que el revolver con que hizo el disparo ha sido reconocido como de su propiedad por un hermano aquel.

Aviación

Regresó de Madrid el infante don Alfonso, Comandante Jefe del aeródromo de Los Alcázares.

Probablemente el día nueve irá de nuevo a la Corte para preparar un viaje al extranjero.

menterío partcular abajo de la sierra para automovilistas imprudentes».

Además, según el aludido escritor, lo de la calavera y las tibias está allí constantemente repetido en curvas y en sitios peligrosos.

No creo muy eficaz ese procedimiento para los efectos que se persiguen.

Contra la intención de las autoridades que han hecho colocar esas pinturas macabras, es posible que la vista de las tibias anime a los automovilistas a poner tibio al primer transeunte que encuentren por delante.

Y mientras cruzan las carreteras, es muy posible, prenda adorada, que les inciten las calaveras a hacer alguna calaverada.